

# 《台灣國際研究季刊》撰稿格式\*

2023/6/21

## 壹、段落、字體

各段首行空 2 字元，段落之間請勿空行。請使用 Word 的段落→縮排與行距→指定方式（第一行）→行距（1.5 倍行高），不要把文書處理的電腦鍵盤當作打字機，也就是避免打空格來處理各段首行空。同樣地，跳頁請用 Ctrl 加 Enter。中文字體請用新細明體，英文請選擇 Times New Roman。引用漢字（包含網址的超連結），不管繁體、簡體、日文、或其他用法，請採用原來出處的用字。

## 貳、標點符號

1. 漢文行文時，請以全形符號標示，即，。：？！／（）「」——，西文行文採用半形符號 ,.:?!/()“”--，兩者請勿混用。
2. 漢文書名、報刊、碩博士論文用《》，文章用〈〉（非<>），條約、法令用『』，引號用「」（非“”）。西文書名等直接斜體，文章、引號用“”，漢文西文體例兩者請勿混用。

## 參、註釋

請採用「註腳」（頁下註，單行間距），隨頁標示於下緣，勿置於文末。

## 肆、資料來源引用

1. 在交代引用、或資料來源之際，請採用文內夾註（in-text citation），也就是直接於正文的段落、或句子後面用括號處理，譬如（Smith, 1999: 231）、（施正鋒，2022：12）、或 Wikimedia Commons（2022: File:Prince Norodom Yukanthor.png）；不要置於句點、或分號後面。
2. 夾註引用資料之作者有兩人時，漢文用頓號、西文用 & 連接；引用作者三人以上之資料時，漢文第一位作者加「等」字，西文加 et al.，

---

\* 參考吳珮瑛〈『農業經濟叢刊』格式說明〉《農業經濟叢刊》6卷1期，頁143-60（2000）（[http://www.rest.org.tw/uploads/bulletin\\_file/file/5ea426fb1d41c85cf70002b4/20150724094120.pdf](http://www.rest.org.tw/uploads/bulletin_file/file/5ea426fb1d41c85cf70002b4/20150724094120.pdf)）、或吳珮瑛《老師在講你有在聽嗎？論文與報告寫作之規範及格式》（2版，翰蘆，2023）。

範例如下：(施正鋒、紀舜傑，2022)、(吳珮瑛等，2005)、(Gupta & Abbi, 1995)、(Francis, et al., 1994)。如果是正文，範例如下：施正鋒與紀舜傑，(2022)、吳珮瑛等 (2005)、Gupta 與 Abbi (1995)、Francis 等人 (1994)。

3. 轉引之文獻必須兩個條目都列，再不就是只列出實際上看到的文獻而不轉引：

Yanaihara, Tadao. 1940. *Pacific Islands under Japanese Mandate*. London: Oxford University Press (cited by Shaw, et al., 1966, p. 14)

Shaw, Henry I., Jr., Bernard C. Nalty, and Edwin T. Turnbladh. 1966. *Central Pacific Drive*. Arlington, Va.: Historical Branch, G-3 Division, Headquarters, U.S. Marine Corps (<https://www.ibiblio.org/hyperwar/USMC/III/index.html>) (2018/8/1)

4. 非以漢字呈現的亞洲人名，譬如中國、日本、韓國、越南、或緬甸作者，參考文獻請再三確認何者為姓，未必是最後一個字；同樣地，拉丁美洲、或是西班牙作者，姓往往是倒數第二個字（母姓）、或是兩個字使用連字符（母姓-父姓），請確認，以免正文（含夾注）引用錯誤。請參考：

Black, Bill. 2003. “Indexing the Names of Authors from Spanish and Portuguese-Speaking Countries.” *Science Editor*, Vol. 26, No. 4, pp. 118-21.

Notzon, Beth, and Gayle Nesom. 2005. “The Arabic Naming System.” *Science Editor*, Vol. 28, No. 1, pp. 20-21.

Kidambi, Misha. 2005. “Indian Names: A Guide for Science Editors.” *Science Editor*, Vol. 31, No. 4, pp. 120-21.

5. 出版者的出版地點、或是學校所在地，請列區鄉鎮市（非縣），有必要時可以加縣市。外國城鎮有必要可以加列州省邦、或國名：州省邦請用縮寫方式呈現；縮寫有特定方式，未必都是採用郵局 2 碼，美國請參考 Wikipedia (List of U.S. state and territory abbreviations) 的美聯社 (AP) 格式、加拿大見 Wikipedia (Canadian postal abbreviations for provinces and territories) 的英文傳統格式，澳洲見 Wikipedia (States and territories of Australia) 郵局縮寫 2 或 3 碼；有些國名必須使用定冠詞、而且是複數，譬如 the Netherlands、the Philippines。不過，海牙 (The Hague) 一定要用定冠詞、而且大寫。

## 伍、其他

數字採阿拉伯數字（不含大小標），例：2006年6月10日，請勿用二〇〇六年六月十日；特例如：一次世界大戰、三分之二。20世紀的年份，請直接寫年份，譬如1977，不要用「上個世紀的……」。年份或頁碼範圍如果超過3位數，要是百位數以上相同，後半只取有變動的十位數，如1914-18、頁105-77；例外是當前後的十位數是0，也就是只有個位數變動，就要全部呈現，如1905-1907、pp. 108-109。網址超連結請保留原狀，由編輯處理。國家名稱、或專有名詞，除非無法辨識，不用加註外文／英文。

## 陸、參考文獻

### 一、根據作者

#### （一）一位作者／編者

中：姓名，西元年。《書名》。出版地點：出版者（或網址）。

包滄瀾，1958。《日本近代史》（上卷）。自印。

徐正光（編），2007。《台灣客家研究概論》。台北：行政院客家委員會、台灣客家研究學會。

施正鋒，2000a。〈台灣民族主義與墾殖國家的政治民族塑造——漢人血緣、華人文化、及政治中國的挑戰〉發表於東吳大學、民族主義學會主辦「百年來兩岸民族主義的發展與反省學術研討會」。台北，12月2-3日。

施正鋒，2000b。〈日本殖民統治與台灣民族主義〉發表於輔仁大學外語學院、日文系、台灣文學協會主辦「近代日本與台灣研討會」。台北，12月22-23日。

施正鋒，2000c。〈客家人由中國遷徙台灣〉收於林慶宏主持《高雄市客家族群史研究》（Keg-rdec1-088-088）頁1-23。高雄：高雄市政府研究發展考核委員會。

英：姓，名。西元年。書名。出版地點：出版者。

Curtis, L. P., Jr. 1963. *Coercion and Conciliation in Ireland 1880-1892: A Study in Conservative Unionism*. London: Oxford University Press.

Marks, Frederick W. III, 1990. "The Real Hawk at Dienbienphu: Dulles or Eisenhower?" *Pacific Historical Review*, Vol. 59, No. 3, pp. 297-322.

Van Dijk, Kees, 2015. *Pacific Strife*. Amsterdam: Amsterdam University Press.

- Davey Wright, Hamish. 2011. "The Second Empire and Siam: A Brief Look at Franco-Siamese Relations during the 19th Century." (<https://www.napoleon.org/en/history-of-the-two-empires/articles/the-second-empire-and-siam-a-brief-look-at-franco-siamese-relations-during-the-19th-century/>) (2021/10/19)
- Min, Zaw Soe. 2009. "Emergence of the DoBamar Asiayone and the Thakins in the Myanmar Nationalist Movement." 岡山大学大学院社会文化科学研究科紀要, 27 期, 頁 103-21.
- Steiner, Sebastian. 2016. "Oberstenaffäre." International Encyclopedia of the First World War (<https://encyclopedia.1914-1918-online.net/article/oberstenaffare>) (2023/2/3)
- Paine, Thomas. 1792. *The Rights of Man* (<https://ebooks.adelaide.edu.au/p/paine/thomas/p147r/chapter7.html>) (2019/2/12).
- Carvin, Andy. 1999a. "Cambodia Colonized: The Fall of Angkor to the Arrival of the French." (<http://www.edwebproject.org/sideshow/history/french.html>) (2023/2/20)
- Carvin, Andy. 1999b. "The Cold War Threatens Cambodia; America and Communist Containment." (<http://www.edwebproject.org/sideshow/history/coldwar.html>) (2023/2/20)

## (二) 二位作者／編者

- 中：姓名、姓名，西元年。《書名》。出版地點：出版者。  
吳珮瑛、蘇明達，2001。《六十億元的由來——墾丁國家公園資源經濟價值評估》。台北：前衛出版社。
- 施正鋒、闕河嘉（編），2007。《當代太平洋民主政治》。台北：台灣國際研究學會。
- 英：姓，名，and 名 姓。西元年。書名。出版地點：出版者。  
Fleras, Augie, and Jean Leonard Elliott. 1992. *The Nations within: Aboriginal-State Relations in Canada, the United States, and New Zealand*. Toronto: Oxford University Press.
- Engelstad, Diane, and John Bird, eds. 1992. *Nation to Nation: Aboriginal Sovereignty and the Future of Canada*. Concord, Ont.: House of Anansi Press.

### (三) 三位及三位以上作者／編者

請列出所有人名，勿使用等人、或 et al.。

中：姓名、姓名、姓名，西元年。《書名》。出版地點：出版者。

施正鋒、李安妮、朱方盈，2005。《台灣原住民人權指數之國際比較》。台北：行政院原住民族委員會。

蔡培火、林柏壽、陳逢源、吳三連、葉榮鐘，1971。《台灣民族運動史》。台北：自立晚報叢書編輯委員會。

英：姓，名，名 姓，and 名 姓。西元年。書名。出版地點：出版者。

Gagnon, Alain, and Mary Beth Montcalm. 1990. *Quebec: Beyond the Quiet Revolution*. Scarborough, Ont.: Nelson Canada.

Henderson, John W., Helen A. Barth, Judith M. Heimann, Philip W. Moeller, Rinn-Sup Shinn, Francisco S. Soriano, John O. Weaver, and Eston T. White. 1971. *Area Handbook for Thailand*. Washington D.C.: U.S. Government Printing Office.

Fleurbaey, Marc, Sivan Kartha, Simon Bolwig, Yoke Ling Chee, Yang Chen, Esteve Corbera, Franck Lecocq, Wolfgang Lutz, Maria Silvia Muylaert, Richard B. Norgaard, Chukwumerije Okereke, and Ashok D. Sagar. 2014. "Sustainable Development and Equity," in Ottmar Edenhofer, Ramón Pichs-Madruga, Youba Sokona, Ebrahim Farahani, Susanne Kadner, Kristin Seyboth, Anna Adler, Ina Baum, Steffen Brunner, Patrick Eickemeier, Benjamin Kriemann, Jouni Savolainen, Steffen Schlömer, Christoph von Stechow, Timm Zwickel, and Jan C. Minx, eds. *Climate Change 2014: Mitigation of Climate Change, Contribution of Working Group III to the Fifth Assessment Report of the Intergovernmental Panel on Climate Change*, pp. 283-350. Cambridge: Cambridge University Press.

### (四) 作者為機構之文獻

中：機構名，西元年。《出版品名稱》。出版地點：出版機構（或網址）。

21 世紀憲改聯盟，2006。《憲法——21 世紀憲改聯盟憲改版本》（2 版）。台北：21 世紀憲改聯盟。

行政院環境保護署，2022。《中華民國國家溫室氣體排放清冊報告 2021》  
([https://unfccc.saveoursky.org.tw/nir/2021nir/uploads/00\\_nir\\_full.pdf](https://unfccc.saveoursky.org.tw/nir/2021nir/uploads/00_nir_full.pdf))  
(2022/6/10)

- 駐仰光總領事館，1947。〈呈報緬甸政情(020-011101-0001)〉 (<https://catalog.digitalarchives.tw/item/00/5e/b1/81.html>) (2022/7/24)。
- 英：出版機構. 西元年. 文獻名稱. 編碼（如果有的話）. 出版地點: 出版機構（或網址）.
- U. S. Department of Agriculture. 2006. *Yearbook of Agriculture*. Washington, D.C.: U. S. Department of Agriculture.
- Council of Europe. 2017. “Chart of Signatures and Ratifications of Treaty 157: Framework Convention for the Protection of National Minorities.” ([http://www.coe.int/en/web/conventions/full-list/-/conventions/treaty/157/signatures?p\\_auth=XQFeK7Wa](http://www.coe.int/en/web/conventions/full-list/-/conventions/treaty/157/signatures?p_auth=XQFeK7Wa)) (2017/9/20)
- European Commission for Democracy through Law (Venice Commission). 2005. “Opinion on the Constitutional Situation in Bosnia and Herzegovina and the Powers of the High Representative.” CDL-AD (2005) 004 (<https://www.venice.coe.int/webforms/documents/default.aspx?pdffile=CDL-AD%282005%29004-e>) (2020/2/18)
- United Nations, Secretary-General. 1975a. “Report by the Secretary-General in Pursuance of Security Council Resolution 379 (1975) Relating to the Situation Concerning Western Sahara.” S/11874 (<https://digitallibrary.un.org/record/435424?ln=en>) (2021/2/21)
- United Nations Visiting Mission to Spanish Sahara. 1975 (1977). “Report of the United Nations Visiting Mission to Spanish Sahara, 1975,” (一九七五年联合国西属撒哈拉视察团的报告) (A/I0023/Add.5), in *Report of the Special Committee on the Situation with regard to the Implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples* (给予殖民地国家和人民独立宣言执行情况特别委员会的报告) (A/10023/Rev.1), Vol. 3, Chap. 13, annex (第三卷第十三章附件)
- United Nations Mission for the Referendum in Western Sahara (MINURSO). 2021. “Background.” (<https://minurso.unmissions.org/background>) (2021/2/16)
- National Archives of Singapore. 2018. “Prime Minister of Malaya Tunku Abdul Rahman Delivering the Historic Speech at Foreign Correspondents’ Association of Southeast Asia, Singapore, That Set in Motion the Plans for Formation of Malaysia.” (1961/5/27) (<http://www.nas.gov.sg/archivesonline/photographs/record-details/d26b392a-544a-11e4-859c-0050568939ad>) (2018/4/26)

- Historiasiglo20.org. n.d. “Map - European Colonies in Asia.” ([http://2.bp.blogspot.com/-rpNdb31S\\_x0/VPiGStovL9I/AAAAAAAAAdGs/aYnLcoND88A/s1600/03EEE600.map\\_24\\_02.gif](http://2.bp.blogspot.com/-rpNdb31S_x0/VPiGStovL9I/AAAAAAAAAdGs/aYnLcoND88A/s1600/03EEE600.map_24_02.gif)) (2021/9/19)
- Korean Minjok Leadership Academy (WHKMLA ). n.d. “Alsace, 1697-1789.” (<https://www.zum.de/whkmla/region/germany/alsace16971789.html>) (2020/6/7)

#### (五) 作者筆名 (或外文名) 有原名

- 中：作者 (原名／別名)，西元年。〈作品名〉。出版地點：出版者。
- 藍道權 (施正鋒)，1989。〈與張維嘉談台灣實行聯邦制之可行性〉《鄉訊》(哥城台灣同鄉會) 12月，18卷12期，頁18-19。
- 方人也 (施正鋒)，1993。〈評介白瀨宏 (Hiroshi Momose) 的《小國—歷史觀念與現實》〉(張國興譯，財團法人現代學術基金會出版)《台灣評論》7期，頁106-108。
- 木枝·籠爻 (潘朝成)。1999。《噶瑪蘭族——永不磨滅的尊嚴與記憶》。台北：原民文化。
- 胡鐵花 (胡傳)，1993 (1960)。《台東州采訪冊》。南投：台灣省文獻委員會。
- 英：姓，名 (筆名、原名)。西元年。書名。出版地點：出版者。
- Penrose, Elizabeth Elizabeth (Mrs. Markham). 1872. *A History of France*. London: John Murray.
- Amano, Hajime (天野元). 1977. “The Japanese in the United States in the Early Twentieth Century.” (<https://www.i-repository.net/contents/outemon/ir/301/301771211.pdf>) (2021/7/12)
- Kitazawa Rakuten (北澤樂天). 1902. “Anglo-Japanese Alliance: Yamato-hime and Britannia.” (Guarding Childish Feet) *Jiji Shimpo* (時事新報), February 18 (<https://core.ac.uk/download/pdf/132567409.pdf>) (2021/7/11)
- Sasagawa, Hideo (笹川秀夫). 2017. “Japan’s Involvement in Cambodia during World War II,” in Masaya Shiraishi, Nguyễn Văn Khánh, and Bruce M. Lockhart, eds. *Vietnam-Indochina-Japan Relations during the Second World War: Documents and Interpretations*, pp. 71-83. Tokyo: Waseda Institute of Asia-Pacific Studies.

THAMINEBLOG (Christian Gilberti, assumed). 2018. "Footwearing Prohibited: The Legacy of the 'Shoe Question' in Colonial Burma." *Thamine*, July 9 (<https://thamine.blog/2018/07/09/footwearing-prohibited-the-legacy-of-the-shoe-question-in-colonial-burma/>) (2022/7/30)

## (六) 不知作者的文獻

中：無作者，西元年。〈作品名〉。出版地點：出版者。

無作者，2007。〈立法院第6屆第5會期內政集民族委員會第30次全體委員會會議紀錄〉《立法院公報》51期，頁221-36。

無作者，1999。〈大台北地區都市原住民生活世界的歷史回顧座談會紀錄〉《台北文獻》130期，頁1-41。

英：n.a. 西元年. 出版地點: 出版者.

n.a. 2001. "Australian Aboriginal Peoples: Their Tragic Fate." (<http://www.webspawner.com/user/aust5>)

n.a.. n.d. "The Land of the Moros." ([http://www.morolandhistory.com/01.Map%20Gallery/3.map\\_of\\_moroland\\_1899.htm](http://www.morolandhistory.com/01.Map%20Gallery/3.map_of_moroland_1899.htm)) (2016/8/12)

n.a. n.d. "Map of Cambodian Territory Taken by Neighboring Powers." The French Protectorate of Cambodia, Pol Pot and the Khmer Rouge: 1975-1979 (<https://cambodia1975-1979.weebly.com/cambodias-historical-context.html>) (2023/2/10)

## 二、根據文章

### (一) 期刊上之文章

中：姓名，西元年。〈文章名〉《期刊名》輯、或卷數期數，起迄頁數。

張維嘉，1989。〈與其虛幻期待，不如身體力行；建立東方瑞士——台灣聯邦共和國〉《新潮時代週刊》294號，頁58-61（轉載於《公論報》1989年9月18日）。

施正鋒、吳珮瑛，2008。〈原住民族與自然資源的共管〉《台灣原住民研究季刊》1卷1期，頁1-38。

英：姓，名. 西元年. "文章名." *期刊名*. 卷數, 期數, 起迄頁數.

Shih, Cheng-Feng, and Pei-Ing Wu. 2005. "State Power and Globalization: Adjustments of Taiwan's Agricultural Policy under the WTO." *Taiwan International Studies Quarterly*, Vol. 1, No. 4, pp. 147-64.



- Gustafsson, Harald. 2006. "A State That Failed? On the Union of Kalmar, Especially Its Dissolution." *Scandinavian Journal of History*, Vol. 31, Nos. 3-4, pp. 205-20.
- Jeshurun, Chandran. 1970. "The Anglo-French Declaration of January 1896 and the Independence of Siam." *Journal of the Siam Society*, Vol. 58, Pt. 2, pp. 105-26.
- Haule, Romuald R. 2006. "Torturing the Union? An Examination of the Union of Tanzania and Its Constitutionality." *ZaöRV (Heidelberg Journal of International Law)*, Vol. 66, No. 1, pp. 215-33.
- Fankhauser, Sam, Stephen M. Smith, Myles Allen, Kaya Axelsson, Thomas Hale, Cameron Hepburn, J. Michael Kendall, Radhika Khosla, Javier Lezaun, Eli Mitchell-Larson, Michael Obersteiner, Lavanya Rajamani, Rosalind Rickaby, Nathalie Seddon, and Thom Wetzer. 2022. "The Meaning of Net Zero and How to Get It Right." *Nature Climate Change*, Vol. 12, No. 1, pp. 15-21.
- St John, Ronald Bruce. 1998. "The Land Boundaries of Indochina Cambodia Laos and Vietnam." *Boundary and Territory Briefing*, Vol. 5, No. 6 ([https://www.durham.ac.uk/media/durham-university/research/research-centres/ibru-centre-for-borders-research/maps-and-databases/publications-database/Boundary--Territory-Briefings-\(Vol.-2-no.-6\).pdf](https://www.durham.ac.uk/media/durham-university/research/research-centres/ibru-centre-for-borders-research/maps-and-databases/publications-database/Boundary--Territory-Briefings-(Vol.-2-no.-6).pdf)) (2023/3/7)

## (二) 學位論文

- 中：姓名，西元年。《論文題目》碩（博）士論文。地點：校名所名。  
江雯，2011。《台灣都市原住民族邊緣化下的抵抗研究——以三鶯部落為例》碩士論文。壽豐：東華大學民族發展研究所。
- 英：姓，名。西元年。“論文名，”碩（博）士論文，校名。  
Adelaja, Adesoji O. 1985. "An Analysis of Production Technology and Policy in the Multi-product Cost Function Framework: The Case of West Virginia Agriculture," Ph.D. Dissertation, West Virginia University.
- Kegel, Terry. 2003. "Linguistic Tug-of-War: French and German in Alsace, 1945," Master thesis, Swarthmore College ([https://www.swarthmore.edu/sites/default/files/assets/documents/linguistics/2003\\_kegel\\_terry.pdf](https://www.swarthmore.edu/sites/default/files/assets/documents/linguistics/2003_kegel_terry.pdf)) (2020/6/19)

### (三) 研究計畫報告、工作報告

- 中：姓名，西元年。《計畫報告名稱》計畫委託單位（計畫編號）。地點：計畫執行單位。
- 陳明健，1992。《台灣養豬事業之社會成本分析與解決對策(一)》行政院環境保護署補助研究計畫（EPA-81-E3E1-0906）。台北：台灣大學農業經濟研究所。
- 施正鋒，1996。“The Development of Ethnic Differentiation in Taiwan.”。行政院國家科學委員會專題研究報告（NSC-84-2414-H032-001）。淡水：淡江大學公共行政學系。
- 施正鋒，2000。〈客家人由中國遷徙台灣〉收於林慶宏主持《高雄市客家族群史研究》(Keg-rdec1-088-088) 頁 1-23。高雄：高雄市政府研究發展考核委員會。
- 英：姓，名。西元年。“計畫報告名稱。”委託單位。編號。執行單位。
- Wu, Pei-Ing, John B. Braden, and Gary V. Johnson. 1986. “Economic Differences between Cumulative and Episodic Reduction of Sediment from Cropland.” University of Illinois at Urbana-Champaign, Water Resources Center. UILU-WRC-86-204, Research Report 204. Institute for Environmental Studies and Department of Agricultural Economics, University of Illinois at Urbana-Champaign.
- Theofilopoulou, Anna. 2006. “The United Nations and Western Sahara: A Never-ending Affair.” United States Institute of Peace, Special Report, No. 166 (<https://www.usip.org/sites/default/files/sr166.pdf>) (2021/3/5)
- Bera, Matt. 2008. “Raise the White Flag; Conflict and Collaboration in Alsace.” CCGES/CCEAE, Working Paper No. 13 (<http://ccges.apps01.yorku.ca/wp/wp-content/uploads/2008/12/bera-raise-the-white-flag-conflict-and-collaboration-in-alsace.pdf>) (2020/6/19)
- Ambec, Stefan, Mark A. Coheny, Stewart Elgiez, and Paul Lanoie. 2011. “The Porter Hypothesis at 20: Can Environmental Regulation Enhance Innovation and Competitiveness?” Resources for the Future, Discussion Paper RFF DP 11-01 (<https://media.rff.org/documents/RFF-DP-11-01.pdf>) (2021/2/7)

#### (四) 會議發表之文章、演講

中：姓名，西元年。〈文章名〉，發表於會議名稱。地點。月 日。

施正鋒，2021。〈西新幾內亞是如何被出賣的〉發表於台灣發展研究學會主辦「第十三屆發展研究年會」，台北，台北教育大學，10月30-31日。

施正鋒，2016。〈南斯拉夫的解體〉主題演講於國父紀念館、族群與多元文化學會、中山學術文化基金會、元智大學人文社會學院、慈濟科技大學全人教育中心主辦「2016 族群關係的省思：孫中山先生思想與當代歐洲民族運動國際學術研討會」。中壢，元智大學人文社會學院。5月13日。

英：姓，名。西元年。“文章名，” paper presented at 會議名稱。地點，月 日。

Shih, Cheng-Feng. 2007. “Taiwanese National Identity: In Search of Statehood.” Paper presented at the International Studies Association 48<sup>th</sup> Annual Convention, Chicago, February 28-March 3.

Shih, Cheng-Feng. 2004. “Language and Ethnic Politics in Taiwan,” in *Proceeding of Tamkang International Conference on Globalization, Education and Language*, pp. 153-68. Tamsui: Tamkang University.

#### (五) 編輯之書

中：姓名（編），西元年。《書名》。出版地點：出版者。

施正鋒、紀舜傑（編），2021。《自由之地的泰國——發展現況與展望》。台北：台灣國際研究學會。

英：姓，名，ed. 西元年。書名。出版地點：出版者。

Watters, Lawrence, ed. 2004. *Indigenous Peoples, the Environment and Law*. Durham, N.C.: Carolina Academic Press.

Iverson, Duncan, Paul Patton, and Will Sanders, eds. 2000. *Political Theory and the Rights of Indigenous Peoples*. Cambridge: Cambridge University Press.

#### (六) 編輯書中、或作者專書中的一篇（或序、封面、封底、折頁）

中：姓名，西元年。〈文章名〉收於姓名（編）《書名》起迄頁數。出版地點：出版者。

施正鋒，2007。〈語言人權〉收於鄭錦全、何大安、蕭素英、江敏華、以及張永利（編）《語言政策的多元文化思考》頁219-27。台北：中央研究院語言研究所。

- 施正鋒，2004。〈少數族群的權利——國際規約的考察〉《台灣客家族群政治與政策》頁 179-215。台北：翰蘆。
- 施正鋒，2002。〈同中存異、異中求同〉收於石之瑜《墮落語瘋狂——民進黨的黨國文化》頁 1-2。台北：海峽學術出版社。
- 英：姓，名。西元年。“文章名，” in 名 姓, ed. 編輯書名, 起迄頁數. 出版地點: 出版者.
- Shih, Cheng-Feng, and Pei-Ing Wu. 2012. “Academic Colonialism in Taiwan,” in Claude Alvares, and Shad Saleem Faruqi, eds. *Decolonising the University: The Emerging Quest for Non-Eurocentric Paradigms*, pp. 331-48. Palau Pinang, Malaysia: Penerbit University Sains Malaysia.
- Milligan, Ben. 2013. “The Australia-Papua New Guinea Torres Strait Treaty: A Model for Co-Operative Management of the South China Sea?” in Robert Beckman, Ian Townsend-Gault, Clive Schofield, Tara Davenport, and Leonardo Bernard, eds. *Beyond Territorial Disputes in the South China Sea: Legal Frameworks for the Joint Development of Hydrocarbon Resources*, pp. 268-88. Cheltenham: Edward Elgar.
- Greenway, H. D. S. 2014. “Cambodia: Between the Tiger and the Crocodile,” in *Foreign Correspondent: A Memoir*, pp. 135-52 ([http://mediad.publicbroadcasting.net/p/nhpr/files/201408/Greenway\\_-\\_Chapter\\_15\\_Excerpt.pdf](http://mediad.publicbroadcasting.net/p/nhpr/files/201408/Greenway_-_Chapter_15_Excerpt.pdf)) (2023/3/2)
- Sonenscher, Michael. 2003. “Introduction,” in Emmanuel Joseph Sieyès, *Political Writings: Including the Debate between Sieyès and Tom Paine 1791*, pp. vii-xliv. Indianapolis: Hackett.
- Whitney, Henry M., ed. 1890. “Back Cover,” in *The Tourists' Guide through the Hawaiian Islands*. Honolulu: The Hawaiian Gazette (<http://www.hawaiianstamps.com/mappac.html>) (2021/7/25).

### (七) 譯作

- 中：原書作者姓，名（譯者姓名譯），西元年（原文出版年份）。《中文書名》（原書名）。譯書出版地點：出版者。
- Downing, P. B.（黃宗煌、陳明健、劉錦添、鄭欽龍、薛立敏、蕭代基譯），1991。《環境經濟學與政策》（*Environmental Economics and Policy*）。台北：聯經。
- 阿蘭·甘詠（Alain-G. Gagnon）、與拉斐爾·雅可維諾（Raffaele Iacovino）

- (林挺生譯)，2014。《聯邦主義、公民權與魁北克論多元民族主義》(*Federalism, Citizenship and Quebec: Debating Multinationalism*)。台北：翰蘆出版社。
- 信夫清三郎(周啓乾譯)，1990。《日本近代政治史：第一卷——西歐的衝擊與開國》。台北：桂冠圖書。
- 施正鋒，2004.12。〈台灣平埔族のアイデンティティ〉(森田健嗣、譯)收於山本春樹、黃智慧、パスヤ・ポイツォヌ、下村作次郎(編)《台灣原住民族の現在》頁 87-98。東京：草風館。
- 英：原書作者姓，名。西元年。原書名，trans. by 譯者姓名。譯書出版地點：出版者。
- Lissner, I. 1957. *The Living Past*, trans. by J. Maxwell Brownjohn. New York : G. P. Putnam's Sons.
- Renan. Ernest. 2018. *What Is a Nation? And Other Political Writings*, trans. by M. F. N. Giglioli. New York: Columbia University Press.
- Montesquieu, Charles de. 1989 (1748). *The Spirit of the Laws*, trans. by Thomas Nugent. Kitchener, Ont.: Batoche Books.

#### (八) 書評

- 中：評論人姓名，西元年。〈評作者姓名《評論書名》〉評論所在之《期刊名》輯或卷，和／或期，起迄頁數。
- 石垣直，2006。〈施正鋒著『台灣原住民族政治與政策』〉(書評)《日本台灣學會報》8號，頁 123-28。
- 施正鋒，2006。〈李登輝評傳、或李登輝總統研究？——書評：Sayonara to the Lee Teng-Hui Ear: Politics in Taiwan, 1988-2000, edited by Wei-chin Lee, and T. Y. Wang (Lanham, Md.: University Press of America, 2003)《台灣民主季刊》3卷1期，頁 125-30。
- 英：評論人之姓，名。西元年。Book review on 評論書名，by 作者姓名(地點，出版者，年份)，評論所在期刊名，卷數，期數：起迄頁數。
- Shih, Cheng-Feng. 2005. Book review on *A Framework for Immigration: Asians in the United State* by Ruba Salih (New York, Columbia University Press, 2002), *International Migration Review*, Vol. 39, No. 1, pp. 280-81.

#### (九) 由一作者所完成的多冊之叢書

- 中：作者姓名，西元年。《叢書名——冊名》。出版地點：出版者。

- 許介麟，1996。《戰後台灣史記》（3卷）。台北：文英堂出版社。  
英：作者姓，名。西元年。叢書名，Vol.，冊名。出版地點：出版者。  
Durant, W. 1942. *The Story of Civilization*, Vol. 1, *Our Oriental Heritage*.  
New York: Simon & Schuster.  
Truman, Harry S. 1956. *Memoirs of Harry S. Truman*, Vol. 2, *Years of Trial  
and Hope*. New York: Da Capo Press.  
Frost, Robert I. 2015. *The Oxford History of Poland-Lithuania*, Vol. 1, *The  
Making of the Polish-Lithuanian Union, 1385-1569*. Oxford: Oxford  
University Press.  
Oppenheim, L. 1948. *International Law: A Treatise*, 7<sup>th</sup> ed. Vol. 1.  
London: Longmans.  
Burke, Edmund. 1813. *The Works of the Right Hon. Edmund*, Vol. 5. New  
York: Eastburn, Kirk, & Co.

（十）編輯之多冊的叢書且每冊名稱及作者均不同

- 中：總編輯姓名(西元年)。《叢書名》。共總冊數。出版地點：出版者。《冊  
號：冊名》，該冊作者姓名著。  
石磊（編），2001。《台灣原住民史——都市原住民史篇》。南投：台灣省文  
獻會。  
英：編者姓，名 gen. ed. 西元年。叢書名，vols. 出版地點：出版者。Vol. 冊  
名，by 該冊作者名姓。  
Ray, G. N., gen. ed. 1959. *An Introduction to Literature*, 4 vols. Boston:  
Houghton Mifflin Co. Vol. 2, *The Nature of Drama*, by Hubert Hefner.  
Clifford, Clark. 1948. “Memorandum by the President’s Special Counsel  
(Clifford) to President Truman.” March 8. *Foreign Relations of the United  
States, 1948*, Vol. 5, *The Near East, South Asia, and Africa*, Pt. 2, pp.  
690-96 (<http://history.state.gov/historicaldocuments/frus1948v05p2>)  
(2011/9/12).  
Keohane, Robert O., and Joseph S. Nye, Jr. 1975. “International  
Interdependence and Integration,” in Fred I. Greenstein, and Nelson W.  
Polsby, eds. *Handbook of Political Science*, Vol. 8, *International Politics*,  
pp. 363-414. Reading, Mass.: Addison-Wesley.

### (十一) 訪問

中：受訪者姓名，西元年。訪問地點。訪問，月日。

王錦堂，1965。高雄市中正紀念堂。訪問，9月2日。

英：姓，名。西元年。訪問地點。Interview, 月日。

Nought, John. 1962. Primus Realty Company, San Jose, California.  
Interview, May 12.

Dean, John Gunther. 2013. “Operation Eagle Pull before the Fall of Phnom Penh.” Interview, April 8 (<https://adst.org/2013/04/operation-eagle-pull-before-the-fall-of-phnom-penh/>) (2023/5/5)

Snow, Edgar. 1936. “Interviews with Mao Tse-tung.” (<https://www.marxists.org/reference/archive/mao/works/1936/11/x01.htm>) (2016/4/14)

### (十二) 週刊、雜誌上之文章

中：姓名，西元年。〈文章名〉《雜誌名》月。起迄頁數。

沈宥彤，1993。〈快樂童年不是夢〉《學前教育》11月，頁19-20。

英：姓，名。西元年。“文章名。”雜誌名。月。起迄頁數。

Tuchman, Borbora W. 1970. “If Asia Were Clay in the Hands of the West.”  
*Atlantic*, September, pp. 68-84.

Löwy, Michael. 1976. “Marxists and the National Question.” *New Left Review*, March-April, pp. 81-100.

*Punch*. 1893. “The French Wolf and the Siamese Lamb.” August 5  
([https://commons.wikimedia.org/wiki/File:The\\_French\\_Wolf\\_and\\_The\\_Siamese\\_Lamb.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:The_French_Wolf_and_The_Siamese_Lamb.jpg)) (2021/9/18)

*Economist*. 2019. “You Say You Want a Federation: A Political Union for East Africa?” February 9 (<https://te.tbr.fun/you-say-you-want-a-federation-a-political-union-for-east-africa/>) (2020/2/19)

### (十三) 報紙、通訊社、網路新聞上文章

中：姓名（或無作者），西元年。〈文章名〉《報紙名》。月日，版（或網址）。  
當同一年份引用多篇無具名媒體為作者，也可以使用年月日、年份後面  
免去 a、b、c。

施正鋒，2004。〈陸委會的整併，蔡英文為甚麼反對？一人決策？制高點決策〉《聯合報》9月22日。

無作者。1992。〈水源區禁止開發高球場、畜牧業〉《聯合報》10月29日，3版。

楊明珠，2016。〈駐日代表處澄清，蓮舫沒說台灣不是國家〉中央社，9月14日 (<http://www.cna.com.tw/news/aopl/201609140376-1.aspx>) (2016/9/22)。

中央社，2021/4/29。〈拜登百日演講喊話習近平：我們樂見競爭，但不尋求衝突〉 (<https://www.gvm.com.tw/article/79243>) (2021/6/3)。

英：姓，名。西元年。“標題，” 報紙名，月 日，版，頁（或網址）。

Mark, Karl. 1859. “From The Question of the Ionian Islands.” *New-York Daily Tribune*, January 6 (<https://www.marxists.org/archive/marx/works/1859/01/06.htm>) (2018/3/11)

Meyer, H. 1898. “En Chine Le gâteau des Rois et... des Empereurs,” (China -- the cake of kings and... of emperors) *Le Petit Journal*, January 16 ([https://commons.wikimedia.org/wiki/File:China\\_imperialism\\_cartoon.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:China_imperialism_cartoon.jpg)) (2021/6/21)

n.a. 1969. “Amazing Amazon Region.” *New York Times*, January 12, Sec. 4, PE 11.

Morita-Jaeger, Minako. 2017. “EU and Canada Settle Cattle Battle at the WTO.” *Reuters*, October 3 (<https://www.reuters.com/article/us-canada-eu-wto-meat-idUSKCN1C81HY>) (2022/4/17)

*BBC News*. 2011a. “Dutch State Found Liable for 1947 Indonesia Massacre.” September 14 (<http://www.bbc.com/news/world-europe-14923160>) (2017/7/24)

*Deutsche Welle*. 2016. “Dutch Foreign Minister Apologizes for 1947 Indonesian Massacre.” (<http://www.dw.com/en/dutch-foreign-minister-apologizes-for-1947-indonesian-massacre/a-19143315>) (2017/7/24)

#### （十四）無作者的百科全書條目

中：百科全書，西元年。〈標題〉（網址）（否則，依據一般格式）。如果同一年份引用多個條目，年份後面可以不用 a、b、c 呈現，而是以條目名稱；因此，正文的夾注亦然，譬如（維基百科，2022：安眉）。

維基百科，2022。〈安眉〉(<https://zh.wikipedia.org/zh-hant/安眉>) (2023/2/23)。

百科知識，n.d. 〈緬甸佛教青年會〉 (<https://www.easyatm.com.tw/wiki/緬甸佛教青年會>) (2022/7/29)。



- 英：百科全書. 西元年. “標題.” 網址.
- Wikipedia. 2022. “Legislative Council of Burma.” ([https://en.wikipedia.org/wiki/Legislative\\_Council\\_of\\_Burma](https://en.wikipedia.org/wiki/Legislative_Council_of_Burma)) (2022/7/19)
- Wikimedia Commons. 2022. “File:Thirty Comrades.jpg.” ([https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Thirty\\_Comrades.jpg](https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Thirty_Comrades.jpg)) (2022/7/22)
- Encyclopedia.com. 2019. “Fustel De Coulanges, Numa Denis.” (<https://www.encyclopedia.com/people/history/historians-european-biographies/numa-denis-fustel-de-coulanges>) (2020/6/19)
- New World Encyclopedia. n.d. “Western New Guinea.” ([https://www.newworldencyclopedia.org/entry/Western\\_New\\_Guinea](https://www.newworldencyclopedia.org/entry/Western_New_Guinea)) (2021/4/5)
- Hell, Stefan. 2015. “Siam.” *International Encyclopedia of the First World War* (<https://encyclopedia.1914-1918-online.net/article/siam>) (2021/10/28)
- Luiken, Jan. n.d. “The Burning of Eight Mennonites in Amsterdam, 1549.” *Global Anabaptist Mennonite Encyclopedia Online*, File:RP-P-OB-78.424.jpg (<https://gameo.org/index.php?title=File:RP-P-OB-78.424.jpg&filetimestamp=20161202090511&>) (2020/4/15)
- Klein, Claude, and András Sajó. 2012. “Constitution-Making: Process and Substance,” in Michel Rosenfeld, and András Sajó, eds. *The Oxford Handbook of Comparative Constitutional Law* (Oxford Handbooks Online).

### 三、其他

#### (一) 沒有出版日期的文獻

- 中：作者，n.d/c.西元年。〈作品名〉。出版地點：出版者。  
王育德，c. 1979。《苦悶的台灣》。台北：鄭南榕。
- 英：作者. n.d. “篇名.”/書名. 出版地點: 出版者.
- Pope John Paul II. n.d. “An Excuse Is Worse and More Terrible Than a Lie, for An Excuse Is a Lie Guarded.” BrainyQuote.com (<https://www.brainyquote.com/quotes/quotes/p/popejohnpa109185.html>) (2017/7/24)
- Office of the Historian. n.d. “Visits by Foreign Leaders of Cambodia.” (<https://history.state.gov/departmenthistory/visits/cambodia>) (2023/3/1)

## (二) 舊書／舊文重印

中：作者，重印年份（原出版年份）。〈作品名〉。出版地點：出版者。

姚瑩，1996（1957）。《東槎紀略》。南投：台灣省文獻委員會。

英：作者。重印年份（原出版年份）。書名。出版地點：出版者。

Campbell, Angus, Philip E. Converse, Warren E. Miller, and Donald E. Stokes.  
1976 (1960). *The American Voter*. Chicago: University of Chicago  
Press.

Lattimore, Eleanor Holgate. 1994 (1934). *Turkestan Reunion*. New York:  
Kodansha International.

Connolly, James. 2013 (1910). *Labour in Irish History*. Dublin: Brocaire  
Book.

## (三) 不同版本

中：姓名，西元年。《書名》（版本）。出版地點：出版者。

戴寶村（編），2006。《台灣歷史的鏡與窗》（2版）。台北：國家展望文教基金會。

英：姓，名。西元年。書名，版本。出版地點：出版者。

Frideres, James S., and René R. Gadacz. 2005. *Aboriginal Peoples in  
Canada*, 7<sup>th</sup> ed. Toronto: Pearson Prentice Hall.

Anderson, Benedict. 1991. *Imagined Communities: Reflections in the  
Origin and Spread of Nationalism*, rev. ed. London: Verso.

## (四) 條約、協定、法令、宣言、調查報告

中：名稱（西元年）（網址）（檢索的年/月/日）。

『緬甸獨立宣言』（1948）（<https://zh.wikipedia.org/zh-tw/緬甸獨立宣言>）  
（2022/7/24）。

英：名稱，西元年。（網址）（檢索的年/月/日）

*Treaty of Amity and Commerce between Japan and the United States, 1858*  
（<https://worldjpn.grips.ac.jp/documents/texts/pw/18580729.T1E.html>）  
（2021/10/23）

*Constitution of the United Republic of Tanzania, 1977* ([https://rsf.org/  
sites/default/files/constitution.pdf](https://rsf.org/sites/default/files/constitution.pdf)) (2020/2/19)

*Plakkaat van Verlatinghe, 1581 (Act of Abjuration, 1581)*

(<http://www.let.rug.nl/usa/documents/before-1600/plakkaat-van-verlatinghe-1581-july-26.php>) ([https://www.constitution.org/cons/nether/dutch\\_doi.htm](https://www.constitution.org/cons/nether/dutch_doi.htm)) (2020/3/12)

*Root-Takahira Agreement, 1908* (<https://history.state.gov/historicaldocuments/frus1908/d487>) (2021/7/9)

*Radio Address by Queen Wilhelmina on 7 December 1942* (<http://www.houseof david.ca/queen.htm>) (2019/9/7)

*Lytton Report, 1932* ([https://en.wikisource.org/wiki/Report\\_of\\_the\\_Commission\\_of\\_Enquiry](https://en.wikisource.org/wiki/Report_of_the_Commission_of_Enquiry)) (2021/7/8)

#### (五) 網路上之文獻

中：姓名，西元年。〈篇名〉《刊名》(網址)(檢索的年/月/日)。

藍適齊，2015。〈把「臺灣」放回「戰爭記憶」：從二次大戰的歷史記憶開始臺灣的「歷史和解」〉(<https://kam-a-tiam.typepad.com/blog/2015/12/把臺灣放回戰爭記憶從二次大戰的歷史記憶開始臺灣的歷史和解.html>) (2021/4/5)。

英：姓,名. 西元年. “篇名.”(檢索的年/月/日)

Sieyès, Emmanuel Joseph. 1789. *What Is the Third Estate?* (<https://pages.uoregon.edu/dluebke/301ModernEurope/Sieyes3dEstate.pdf>) (2020/6/18)

Wiessner, Siegfried. 1999. “Rights and Status of Indigenous Peoples: A Global Comparative and International Legal Analysis.” *Harvard Human Rights Journal*, Vol. 2, Spring (<http://www.law.harvard.edu/students/orgs/hrj/iss12/wiessner.shtml>) (2008/2/15)

Lenin, Vladimir Ilyich. 1914. “Norway’s Secession from Sweden,” in *The Right of Nations to Self-Determination* (<https://www.marxists.org/archive/lenin/works/1914/self-det/ch06.htm>) (2020/5/10).

#### (六) DOI

不用加 www 或是檢索日期

Lowe, Jason A., and Daniel Bernie. 2018. “The Impact of Earth System Feedbacks on Carbon Budgets and Climate Response.” *Philosophical Transactions of the Royal Society A*, 376, 20170263 (DOI: 10.1098/rsta.2017.0263).

Matthews, H. Damon, Katarzyna B. Tokarska, Joeri Rogelj, Christopher J.

- Smith, Andrew H. MacDougall, Karsten Haustein, Nadine Mengis, Sebastian Sippel, Piers M. Forster, and Reto Knutt. 2021. "An Integrated Approach to Quantifying Uncertainties in the Remaining Carbon Budget." *Communications Earth and Environment*, Vol. 2, No. 1 (DOI: 10.1038/s43247-020-00064-9).
- De Palacios, Paloma, Luis G. Esteban, Peter Gasson, Francisco García-Fernández, Antonio de Marco, Alberto García-Iruela, Lydia García-Esteban, and David González-de-Vega. 2020. "Using Lenses Attached to a Smartphone as a Macroscopic Early Warning Tool in the Illegal Timber Trade, in Particular for CITES-Listed Species." *Forest*, Vol. 11, 1147 (DOI: 10.3390/f11111147).
- Healy, Sean, Katja Schumacher, and Wolfgang Eichhammer. 2018. "Analysis of Carbon Leakage under Phase III of the EU Emissions Trading System: Trading Patterns in the Cement and Aluminium Sectors." *Energies*, Vol. 11, No. 5, 1231 (DOI: 10.3390/en11051231).
- Harrison, Kathryn. 2013. "The Political Economy of British Columbia's Carbon Tax." OECD Environment Working Papers, No. 63 (DOI: 10.1787/5k3z04gkhhkg-en)